



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Juan Carlos Bravo Rojas

Nombre del tema: Bioética general.

Parcial: 1ro.

Nombre de la Materia: Bioética y normatividad.

Nombre del profesor: Ing. Eduardo Enrique Arreola Jiménez

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 3ro.

La bioética es un campo interdisciplinario de estudio que se ocupa de examinar y analizar cuestiones éticas relacionadas con la biología, la medicina y la atención de la salud en general. En la práctica médica y en la investigación biomédica, la bioética desempeña un papel fundamental al abordar dilemas éticos que surgen en la atención de los pacientes y en el desarrollo de nuevas terapias y tratamientos. Algunos de los principios éticos fundamentales en bioética incluyen la autonomía del paciente (respeto por la voluntad y decisiones del paciente), la beneficencia (hacer el bien para el paciente), la no maleficencia (evitar causar daño), y la justicia (distribuir recursos y tratamientos de manera equitativa). Para un estudiante de medicina, la comprensión de la bioética es esencial, ya que brinda las herramientas éticas necesarias para enfrentar situaciones delicadas en el ejercicio de la profesión médica. Debemos de Comprender los principios éticos básicos y adquirir un conocimiento sólido de los principios éticos fundamentales de la bioética, como la autonomía, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia, y aplicarlos en la práctica médica, desarrollar la capacidad de evaluar situaciones médicas complejas desde una perspectiva ética, considerando tanto el bienestar del paciente como los aspectos morales y legales involucrado, respetar la dignidad y los derechos de los pacientes y aprender a comunicarse de manera efectiva con los pacientes, respetar su autonomía y asegurarse de obtener su consentimiento informado antes de cualquier procedimiento médico, entender cómo se aplican los principios éticos en la investigación médica, incluida la protección de los participantes en estudios clínicos y la integridad científica, debemos de aprender a promover la justicia en el acceso a la atención médica y reconocer las diferencias en la atención de la salud y trabajar para garantizar un acceso equitativo y justo a los recursos médicos y los tratamientos y actualizarnos en cuestiones éticas emergentes, es decir, mantenerse al tanto de los avances científicos y tecnológicos en medicina y biología que plantean nuevos dilemas éticos, como la medicina genómica, la telemedicina y la inteligencia artificial en la atención médica.

La palabra bioética es un neologismo que fue acuñado en 1970 por un cirujano oncólogo llamado Van Rensselaer Potter; este término se ha entendido como la “ética de la biología”; es decir, como el estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y la salud, lo cual es muy importante para nosotros que somos estudiantes de medicina, a la luz de los principios de la ética, incluyendo la consideración del entorno ecológico, demográfico y ambiental, por lo que implica una responsabilidad profesional por todas las formas de vida. La bioética no tiene por qué limitarse a la ética médica, sino que también comprende las relaciones del ser humano con las demás especies vivientes, es

decir, a la ética ambiental y el desarrollo sustentable, por lo que debiera humanizar a la ciencia y la tecnología y servir como árbitro entre éstas y la biosfera. La bioética surgió para tratar de dar respuesta a una serie de dilemas que se presentaron a raíz del veloz adelanto en biomedicina y ante el desarrollo de la tecnología aplicada a las ciencias de la vida y de la salud, existieron muchos casos quienes fueron los detonantes que hicieron surgir a la bioética, como lo fue el debate de la eutanasia, la cual consiste en dar fin a la vida de un paciente por petición propia o de los familiares, aunque desde el punto de vista religioso no esta bien ya que se considera un pecado y lo mismo sucedería en el ámbito de salud ya que esta practica es un acto contrario a la ética médica. Así como también lo sería la relación médico-paciente y el derecho del paciente a estar informado de las practicas que se vayan a realiza y a su vez de respetar su autonomía en la toma de decisiones. Si nos referimos al ámbito médico, esto tiene mucha mayor influencia ya que tratamos con vivas humanas, por lo tanto, tenemos que tener en cuenta la bioética y sus principios respetando al paciente y su toma de decisiones y no causándole daño al paciente al contrario debemos ver por su bien y aplicar la justicia dentro de ello , entonces entendemos que la ética es aquella rama de la filosofía que se ha dedicado y se dedica a la reflexión critica y racional de los principios que guían nuestras decisiones y nuestro comportamiento.

Podemos entender que la finalidad de la etica es la felicidad, aquellas acciones orientadas a producir la felicidad, bienestar o satisfaccion se concidean como buenas y la acciones que producen infelicidad, malestar o insatisfaccion se deben de evitar ya que estas son las acciones malas, las cuales por ninguna razon se deben de practicar y eso no solo tiene que ver en el ambito de la salud, sino tambien en lo que hacemos día a día, en cuenta vida diaria, ya que no tenemos porque casar daño, este principio asi como los otros deben de estra presnetes siempre en nosotros, por lo tanto lo bueno se conidera util. Tenemos la etica del deber o deontologica, esta se basa en lo que nuestra razon nos impone y tenemos el deber de cumplir. Dentro de la etica hay principios fundamentales como es el principio de beneficencia que obliga a los profesionales sanitarios a ahcer el bien, es decir, a actuar en beneficio del enfermo; el principio de justicia que confiere al enfermo el derecho a ser respetado como persona, a el ya sus convccione, opciones y elecciones; el principio de justicia que nos da a entender que todos los recursos sanitarios deden de ser distribuidos de forma equitativa, de tal manera que ante casos iguales se den tratamientos iguales sin que puedan producirse discriminaciones y finalmente tenemos al princpio fundamental que es el de la no maleficiencia ya que este nos dice o nos da a entender que en aquellos casoso hacer el bien no es posible, el profesional debe de preocuparse en primer lugar por

no hacer daño, o bien hacer que el daño sea menor, en el contexto médico hay un aforismo clásico muy conocido en el cual es “primum non nocere” que se puede traducir como “ante todo, no hacer el daño”, el principio de la autonomía recae en el paciente, el de la justicia en la sociedad, el de la no maleficencia en los médicos y el de la beneficencia en la relación médico paciente. La moral es el conjunto de reglas que se generan de manera individual o grupal y que se aplica a los actos de la vida cotidiana de todas las personas, la ética es la concepción de los principios que se eligen y la moral es su práctica.

La bioética, como disciplina que aborda las cuestiones éticas en el ámbito de la medicina y la biología, juega un papel trascendental tanto en la práctica médica como en la vida de cada individuo. Su influencia se extiende más allá de los confines de los consultorios médicos y los laboratorios de investigación para moldear la manera en que abordamos cuestiones vitales relacionadas con la salud y la biotecnología en nuestra sociedad moderna. En la medicina, la bioética proporciona un marco ético sólido que guía a los profesionales de la salud en la toma de decisiones. Los principios fundamentales de la autonomía del paciente, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia aseguran que la atención médica se ofrezca de manera ética, respetando la dignidad y los derechos de los pacientes. Los médicos y otros profesionales de la salud deben considerar cuidadosamente estos principios en cada etapa del proceso de atención médica, desde el diagnóstico hasta el tratamiento y el cuidado paliativo. Además, la bioética no solo afecta a los profesionales de la medicina, sino que también tiene un impacto directo en la vida de cada persona. Cada decisión relacionada con la salud, como el consentimiento para un tratamiento, la participación en ensayos clínicos o la toma de decisiones sobre el final de la vida, involucra aspectos éticos que son guiados por la bioética. Los individuos tienen el derecho y la responsabilidad de tomar decisiones informadas sobre su propia salud, y la bioética proporciona las herramientas para hacerlo de manera consciente y ética. La bioética es un pilar fundamental que moldea la práctica médica y la vida cotidiana de las personas. Su influencia es esencial para garantizar que la atención médica sea ética y respetuosa de los valores y derechos de los pacientes. A medida que la medicina y la biotecnología continúan avanzando, la bioética seguirá desempeñando un papel crucial en la toma de decisiones éticas que afectan a la salud y el bienestar de todos. Como sociedad, debemos abrazar y promover la bioética como un faro que nos guía en la búsqueda de una atención médica más justa, compasiva y ética.

“siempre es el momento correcto para hacer lo correcto”

Bibliografía

(marlasca, 2002)

(Hardy-Pérez & Rovelo-Lima, 2015)

[Tema-1-Bioetica.pdf \(enfermerialugo.org\)](#)

[Microsoft Word - Unidad_1_Bioetica \(unam.mx\)](#)